



Nombre de alumna: Sara Galilea Martínez Quevedo.

Nombre del docente: Antonio Galera Pérez

Nombre del trabajo: complemento de protocolo de tesis

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: seminario de tesis

Grado: 8to cuatrimestre

Pichucalco; Chiapas a 9 de abril del 2021

Elección de tema.

Conocimiento básico de la unidad quirúrgica dirigido a los estudiantes Lic. enfermería 8 cuatrimestre, UDS campus pichucalco.

1-Planteamiento de problema

Una de las problemáticas más presentes dentro de la unidad quirúrgica es la falta de conocimiento por parte de los estudiantes de enfermería, en este estado se manifiesta que algunos enfermeros tienen la dificultad de manejar ciertos conocimientos básicos de dicha área, siendo ineficientes en sus actitudes laborales. los factores que más destacan y que con lleva repercusiones graves son el mal manejo de los instrumentos quirúrgicos, que se contamine así mismo por tocar una superficie no limpia, entre otros errores comunes.

Cabe mencionar que el miembro de enfermería debe de tener discernimiento sobre técnicas estériles como debe saber disponer los instrumentos así como el material necesario con eficacia anticipándose a las maniobras del cirujano y ayudantes, reduciendo al máximo los posibles riesgos de contaminación y probables complicaciones durante el acto quirúrgico ,debe tener una destreza manual, temperamento estable, resistencia física para desarrollar el trabajo en el área quirúrgica, también deberá contar con agudo sentido de responsabilidad ,mostrar interés por la exactitud de las maniobras, conocimiento basto y preciso sobre el área quirúrgica y procedimientos para mantener la cadena de esterilización .

Si no cuenta con las ciertas características mencionadas es un problema de gran magnitud, surgiendo una interrogativa ¿el estudiante recibió la capacitación necesaria para su formación profesional?

Esta investigación será de gran utilidad, ya que sus resultados gratificarán significativamente al estudiante ampliando su intelecto, así como también su práctica en el área que le corresponde.

2.-Justificación

Considero de gran importancia la elaboración de la investigación, porque el contenido del tema quirúrgico nos brindara la información oportuna para conocer una parte más de las responsabilidades de la enfermera quirúrgica.

Ya que todo este conocimiento teórico se integrará y complementará con la práctica de enfermería medico quirúrgica, que será de gran utilidad en el desarrollo de la carrera de enfermería y en la formación de nosotros los estudiantes. Enfocándose en el estudio de las maniobras quirúrgicas y la realización del proceso quirúrgico conlleva la necesidad de conocimientos y cuidados enfermeros con el fin de garantizar la seguridad del paciente.

El personal de enfermería un elemento clave en proporcionar esta seguridad, conformando así que el personal de quirófano debe ser un profesional especializado y con experiencia, existiendo frecuentemente dificultades para encontrar personal capacitado para realizar su labor en una Unidad Quirúrgica.

Ante la necesidad detectada en el servicio de quirófano del Hospital general de pichucalco Chiapas y como estrategia de mejora para el grupo de enfermeros con el fin de capacitar al personal de nueva incorporación o al estudiante en el conocimiento y comportamiento dentro de un quirófano, le servirá este documento para la consulta a todo el personal que trabaja en dicha Unidad.

3.-Exposición del problema

El alumno no cumple con el plan de calidad laboral, porque la universidad no resalta la importancia del aprendizaje del estudiante que asiste a dicha academia regularizada para la formación profesional.

Los puntos más expuesto del problema hallado en esta investigación es la falta de desempeño de la universidad en no brindar las herramientas necesarias para la educación superior del alumno de la Lic. en enfermería, causado por la deficiencia de insumos tales como falta de instrumentación completa; perjudicando gravemente su educación estas deficiencias comprometen las practicas que con llevaran la disciplina de la participación asistencial del campo quirúrgico en la que labore el alumno, comprometiéndolo a ser un incompetente en el área proporcionando errores comunes por falta de conocimiento básico al no saber cómo proseguir en los tiempos quirúrgicos ,dando por hecho problema real.

El siguiente punto particular es la equivocación de los administrativos al seleccionar un docente que no reúne los calificativos necesarios para impartir la materia y no sea capaz de forjar un estudiante apto para desarrollar habilidades quirúrgicas, que ocupan gran parte del quehacer cotidiano de la enfermera quirúrgica por lo cual es indispensable que proporcione el cuidado específico y eficaz con bases científicas y humanísticas influyendo al estudiante.

4.- Delimitación del problema

la citada investigación se llevará en efecto en el periodo enero- abril del 2021, campus pichucalco, Chiapas, dirigido a los estudiantes de la Lic. en enfermería que cursan 8 cuatrimestre del conocimiento básico de la unidad quirúrgica.

5.- Preguntas de Investigación

las preguntas que se plantean con mayor interés en la investigación son;

¿el estudiante recibió la capacitación necesaria para su formación profesional?

¿cuál será la consecuencia de la falta de conocimiento a lo largo de la formación del alumno de la Lic. en enfermería?

¿obtuvo el conocimiento básico quirúrgico?

¿tuvo la mejor enseñanza del docente que aplicaba la materia?

¿sus estudios concuerdan con su práctica para desempeñar en el área quirúrgica?

¿Cómo mejorara la universidad con los estándares de selección con los docentes?

¿obtendrán mejores instalaciones la universidad para la práctica quirúrgica consiguiendo los instrumentos necesarios?

6.-Objetivos de la Investigación: Objetivo General y Objetivos Específicos

- obtendrá un mayor nivel de conocimiento y practica el estudiante de enfermería acerca de los procedimientos de instrumentación del material y equipos durante todo el proceso quirúrgico, con el fin de aumentar la calidad y la seguridad de la praxis enfermera de la cirugía y disminuir los riesgos infección.

específicos

- Conocerá el nivel de practica en los estudiantes de enfermería
- Valorara la relación entre el conocimiento y la práctica del personal de salud
- Identificar las oportunidades de aplicación de los conocimientos teóricos adquiridos, a las tareas y técnicas que se realizan en el Quirófano.
- Planificara correctamente las técnicas quirúrgicas para lograr unos resultados rápidos y eficaces.
- Identificara los elementos clave para reducir al máximo los tiempos quirúrgicos, aplicando los puntos anteriores, en beneficio del paciente, el equipo y la Institución.
- Prevendrá errores o accidentes que puedan poner en peligro el objetivo general de la Enfermería que es el la “protección del paciente en el área Quirúrgica”.